



# Frente Amplio difunde reglas, del proceso interno

POR RAÚL RUIZ/REPORTERO.

**H**oy lunes el comité organizador del Frente Amplio por México dio a conocer las reglas del proceso interno con el que definirán la candidatura presidencial del bloque opositor, dieron a los aspirantes hasta el 5 de agosto para recabar las 150 mil firmas como requisito para registrarse, luego de que seis de los aspirantes se bajaron de la contienda, la cual inicia formalmente hoy martes, las secretarías generales de los tres partidos, quienes encabezaron una conferencia de prensa en la que se dio a conocer los detalles del proceso insistieron que el ejercicio garantiza certeza tanto a los participantes como a la ciudadanía, cabe señalar, no asistieron a la conferencia, los presidentes del PRI, PAN y PRD. Aunque se insistió que la premisa será que las tres fuerzas políticas y el Instituto Nacional Electoral (INE) se encargarán de fiscalizar los gastos, la invitación o convocatoria no define la cantidad de recursos que se utilizarán. Los partidos serán los que aporten el financiamiento para los seis foros, las dos encuestas y votaciones que incluye el proceso, pero se dejó libre la posibilidad de que cada aspirante reciba aportaciones de simpatizantes, el ex consejero del INE, Marco Antonio Baños, y uno de los integrantes del Comité, explicó que cada aspirante deberá transparentar las aportaciones que reciba y posteriormente definirán un tope de gastos.

Aunque aseguró que "no son asambleas informativas tipo Morena", pero reconoció que en el caso del Frente Amplio por México también podrán hacer reuniones con la intención "de pedir las firmas necesarias" para participar. "Son una especie de visitas, de recorridos, de reuniones, donde ellos van a invitar a las personas a que les apoyen con sus firmas".

De igual forma, si alguna agrupación los invita, podrán asistir, sin definirse hasta el momento alguna limitante sobre los tipos de foros a los que cada uno podría acudir por su cuenta.

Tampoco se estableció alguna sanción por el uso de recursos no reportados que provoque que pudieran quedar fuera de la contienda.

Patricia McCarthy, otra de las integrantes del comité organizador, fue la encargada de detallar las fechas del proceso.

El registro inicia hoy 4 de julio y concluye el 9 de este mes. Deberán presentar copia de su credencial de elector, acta de nacimiento, curriculum que acredite su antecedente en la vida democrática del país y un texto de exposición de motivos que explique las razones por las que aspira a representar el frente.

La recepción de la documentación la hará el comité, pero también deberán acudir a las sedes de los tres partidos que integran el frente para hacer lo propio. Además, deben incluir su declaración 3 de 3 en materia de transparencia, y 3 de 3 en materia de no violencia.

El 10 de julio se emitirá un informe sobre quienes cumplieron con los requisitos. Tras ello, podrán acceder a una plataforma que será el medio para el registro de "simpatías". De igual forma estará disponible para los simpatizantes que deseen por cuenta propia dar su respaldo a alguno de los interesados.

Del 12 de julio al 5 de agosto deberán recabar las 150 mil firmas en al menos 17 entidades para contar con un criterio de dispersión geográfica. En tanto, la ciudadanía podrá registrarse en el padrón hasta el 20 de agosto, para tener derecho a votar en la consulta que también será parte del proceso.

El 10 de agosto se realizará el primer gran foro, para "presentar las visiones de México", y en el cual podrán participar sólo quienes hayan cumplido con las 150 mil firmas.

Después, se realizará un primer sondeo de opinión, del 11 al 16 de agosto, con el cual quedarán únicamente tres finalistas, que participarán en cinco foros en cada una de las cinco circunscripciones electorales.

El 17 de agosto se organizará en Tijuana; el 19 de agosto en Monterrey; el 22, en León; el 24, en Guadalajara, y el 26 en Mérida.

Enseguida se realizará la segunda encuesta,



que se levantará del 27 al 30 de agosto y que representará el 50 por ciento de la decisión final. El 20 de agosto se dará a conocer la metodología para ello.

El otro 50 por ciento se decidirá con las votaciones de la consulta que se realizarán el 3 de septiembre. Ese mismo día se darán a conocer los resultados de los dos ejercicios, y al ganador del proceso que será denominado como responsable de la construcción del Frente Amplio por México.

Durante la conferencia de prensa, Cecilia Patrón, Secretaria general del PAN, aseveró que el esfuerzo que han hecho en el Frente se ha traducido en las "muchas horas que nos han dedicado en las mañaneras (...) en el patio de enfrente hay mucho temor".

La secretaria general del PRI, Carolina Viggiano, afirmó que el "oficialismo quiere meterse en la vida interna de los partidos" y pidió al Presidente de la República no actuar como jefe de partido y no hablar del resto de las fuerzas políticas.

Insistió que todos son bienvenidos en el bloque, y "los que le quieran hacer el trabajo a Morena, deben buscar otro espacio".

Mientras que la secretaria general del PRD, Adriana Díaz, aseguró que el presidente López Obrador se está metiendo en el proceso del Frente opositor. "Saben por qué lo hizo, porque él está utilizando los órganos de inteligencia del Estado, el espionaje, hoy quiero hacer esa denuncia porque es ilegal".

Adujo que lo está haciendo para indagar el pasado de todos los que conforman el Frente, y "seguramente" iniciará una campaña de descalificación.

A quienes se han bajado de la contienda, dijo que si después de escuchar las reglas buscan retractarse, serán bienvenidos a registrarse.